

# Uso de información sobre prevención de la violencia y las lesiones para la formulación de políticas y la toma de decisiones en Ciudad Juárez, México

## *Using evidence on violence and injury prevention for policy development and decision making in Ciudad Juarez, Mexico*

Luis Alberto Gutiérrez<sup>1</sup>; Sergio Pacheco<sup>2</sup>; Alethia Yurithzi Juárez<sup>2</sup>; Luis Alexandro Palacios<sup>3</sup>; Maria Teresa Cerqueira<sup>1</sup>

<sup>1</sup>*United States–Mexico Border Office, Pan American Health Organization, El Paso, Texas (EE.UU);*

<sup>2</sup>*Observatorio de Seguridad y Convivencia Ciudadanas, Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, Ciudad Juárez, Chihuahua (Mexico);*

<sup>3</sup>*Instituto Municipal de Investigación y Planeación, Ciudad Juárez, Chihuahua (Mexico).*

### Resumen

En este informe se describen el proceso de ejecución y la estructura funcional del Observatorio de Seguridad y Convivencia Ciudadanas del Municipio de Juárez, Chihuahua, México, y se presentan las enseñanzas extraídas más relevantes y los principales retos en un futuro próximo. El Observatorio, creado en el 2008, es un

emprendimiento conjunto del gobierno del municipio de Juárez, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez y la Organización Panamericana de la Salud. El objetivo principal del Observatorio es proponer estrategias y recomendaciones de políticas públicas para prevenir y controlar la violencia y las lesiones en el municipio de Juárez. La mayoría de los organismos clave federales,

estatales y locales se han sumado a esta iniciativa autónoma independiente de origen ciudadano, alimentan las bases de datos y se benefician de la información generada por el Observatorio mediante un enfoque multisectorial y multidisciplinario. El Observatorio aporta mucho más que datos técnicos y estrategias facilitadoras. Los claros resultados obtenidos en un tiempo muy breve -como los resultados preliminares del estudio de casos sobre lesiones en el tránsito llevado a cabo entre enero del 2009 y julio del 2011- demuestran lo adecuado de este procedimiento y deben estimular la creación de nuevos observatorios donde-

quiera y cuandoquiera que se necesiten. Las enseñanzas extraídas analizadas en este informe allanan el camino hacia nuevos cometidos, y los retos actuales ponen de manifiesto que aún resta mucho trabajo por hacer.

Artículo completo:

[http://www.scielo.org/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1020-49892012000500003&lng=en&nrm=iso&tlng=en](http://www.scielo.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1020-49892012000500003&lng=en&nrm=iso&tlng=en)



RevistaeSalud.com es una publicación electrónica que intenta promover el uso de TICs (Tecnologías de la Información y las Comunicaciones) con el propósito de mejorar o mantener la salud de las personas, sin importar quiénes sean o dónde estén.

Edita: FESALUD – Fundación para la eSalud  
Correo-e: [cperez@fesalud.org](mailto:cperez@fesalud.org)  
ISSN 1698-7969



Los textos publicados en esta revista, a menos que se indique lo contrario, están sujetos a una licencia de Reconocimiento-NoComercial-SinObrasDerivadas 2.5 de Creative Commons. Pueden copiarse, distribuirse y comunicarse públicamente, siempre que se citen el autor y la revista digital donde se publican, RevistaeSalud.com. No se permite su uso comercial ni la generación de obras derivadas. Puede consultarse la licencia completa en: <http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/2.5/deed.es>